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Всем нам известен трогатель-
ный фильм c необычным на-

званием «Юбилей Данте», снятый 
режиссером Гюльбениз Азимза-
де по сценарию Анара в далеком 
1978 году с народным артистом 
Гасаном Турабовым в главной 
роли. Однако этими двумя об-
разцами обращение режиссе-
ров к этому произведению не 
исчерпывается. 

Афет ИСЛАМ,
«Бакинский рабочий»

Известным турецким режиссе-
ром Фейзи Туна по мотивам повести 
Анара также был снят фильм «Ста-
рый актер», что еще раз подчеркива-
ет злободневность поднятых в ней 
проблем. Повесть, несмотря на внеш-
нюю незамысловатость и непримет-
ность содержания, отсутствие силь-
ных страстей и острых сюжетных 
поворотов, привлекает внимание 
актуальностью общечеловеческих 
проблем, с которыми неразрывно 
связана сценическая жизнь актеров, 
режиссеров и всех людей искусства. 

Азербайджанский националь-
ный академический драматический 
театр представил спектакль «Юби-
лей Данте» по мотивам одноимен-
ной повести Анара, премьера кото-
рого состоялась в конце прошлого 
года. Постановка российского режис-
сера Аршада Алекперова представ-
ляет несколько иной ракурс прочте-
ния повести мэтра азербайджанской 
литературы, где драматизм никчем-
ности актерской судьбы Фейзуллы 
Кябирлинского сопровождается ис-
крометным молодежным фонтаном 
шуток, едких, но безобидных реплик 
коллег по сценическому цеху, кото-
рые еще больше обостряют его чув-
ство профессиональной несостоя-
тельности в театре и человеческой 
- в семье. Более того, даже помпез-
ный творческий псевдоним «Кябир-
линский» не прибавил ему таланта 
и уважения коллег. Невзирая на все 
обиды, прямые оскорбления и уни-
жения, Кябирлинский с его фанатич-
ной любовью и преданностью театру 
остается незлобным, полным всепро-
щения и любви к людям стареющим 
человеком, все попытки которого 

утвердить и поднять себя в глазах 
окружающих терпят сокрушитель-
ное фиа ско, делая его еще более жал-
ким и несчастным. 

Поразительное смирение, все-
ленская терпимость и неумираю-
щая надежда на завтрашний, более 
успешный день, не покидают акте-
ра, который счастлив самой мизер-
ной искре радости, воспламеняющей 
его разбитое сердце и дающей ему 
силы на дальнейшее бескорыстное 
служение искусству. 

Образ Кябирлинского, тихого, 
без каких-либо амбиций наивного 
и чистого душой человека являет нам 
настоящего интеллигента, мечтаю-
щего о высоких идеалах, а его горь-
кая участь бездарного актера вызы-
вает искреннюю грусть и жалость. 

В этой связи хотелось бы под-
черкнуть мастерство актера, вопло-
тившего на сцене непростой образ 
Ф.Кябирлинского, - народного арти-
ста Азербайджана Сабира Мамедо-
ва, сумевшего показать нам душев-
ную боль человека, не нашедшего 
себя ни в личной жизни, ни в про-
фессии, но сердце которого горело 
всеобъемлющей любовью к жизни. 

Мы беседуем с Сабиром Маме-
довым о противоречивости и тра-
гичности актерской и человеческой 
судьбы его героя - Фейзуллы Кябир-
линского: 

- Сабир муаллим, каково это - 
актеру играть на сцене актера?

- Играть роль актера, конечно, 
нелегко, но в данном случае здесь 
речь идет не об игре актера над об-
разом актера. Кябирлинский - чело-
век, занимающийся актерской про-
фессией. Как и в повести нашего ува-
жаемого Анара, так и в спектакле, 
это глава семьи, не имеющий сво-
их детей и усыновивший сына сво-
ей покойной золовки. Словно это-
го было мало, судьба преподнесла 
ему еще и участь безуспешного и не-
удачливого актера. Режиссер спек-
такля Аршад Алекперов исходил из 
приоритета человеческих качеств 
Кябирлинского, ставшего актером 
в силу его беззаветной любви к те-
атру, но не имеющего для этого ни-
какого таланта. 

СОБЕСЕДНИК

Нужны ли театру 
бесталанные актеры?
Аршад Алекперов: Если важный процесс  

репетиции складывается удачно,  
актер и режиссер становятся одним целым
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В нагорной части Баку есть ули-
ца, которая до 60-х годов про-

шлого века называлась Боль-
шой Сальянской. Трудно ска-
зать, вела ли эта улица когда-то 
к Сальянским казармам, а мо-
жет, через «Волчьи ворота» пря-
миком в Сальянский район, но 
кто-то дал ей такое название. 

Октай СУЛТАНОВ

Позднее, скорее всего в годы «от-
тепели», ее переименовали в честь 
Микаила Мушвига - молодого та-
лантливого поэта, репрессирован-
ного в 1937 году. 

В 1964 году на этой улице была 
построена очередная «хрущевка», 
примыкающая к известному тогда 
ювелирному магазину «Алмаз». Наша 
семья поселилась на третьем, «ев-
рейском» этаже, как тогда принято 
было называть. Третий этаж считал-
ся элитным, повышенной комфорт-
ности. Для пятиэтажек без лифта это 
было актуально - подниматься не-
высоко, к тому же от крыши дале-
ко и от подвала.

В этот дом всегда и неумолимо тя-
нуло вернуться, будь то служба в ар-
мии, командировки или же загран-
поездки. В нем было то, что в свое 
время воспринималось как обыден-
ное и вечное: материнская теплота, 
отцовская забота, застолья в кругу 
родных и друзей, совместные про-
смотры телефильмов, футбольных 
матчей и еще многое другое. Стены 
дома и поныне помнят лица и голо-
са тех, кто был нам бесконечно до-
рог и близок. 

О мугаме 
и музыке «оттуда» 

Дед наш по материнской линии 
был родом из города Шуша, как, впро-
чем, и бабушка. Он был однофамиль-
цем и близким родственником выда-
ющегося пианиста-аккомпаниатора 
Чингиза Садыхова, который сотруд-
ничал с Бюльбюлем, Рашидом Бей-
бутовым и Муслимом Магомаевым. 
Представителей этого карабахского 
рода называли Садыхлылар. Ну и как 
все выходцы из того региона, дедушка 
был буквально помешан на мугаме, 
что тогда сильно раздражало внука. 
Еще бы, наше поколение, помешан-
ное на западной музыке, советскую 
эстраду особо не жаловало, а тут час-
тенько приходилось слушать, вернее, 
слышать то, что приводило старика 
в восторг. А по воскресеньям, с 14.00 
до 15.00, в «Час мугама», он вообще 
отключался от всякой мирской су-
еты. То был час блаженства, свое-
го рода рай на этой грешной земле 
для деда и в то же время несконча-
емо долгий час душевных мук для 
внука-космополита! А все юноше-
ские мечты и чаяния о том, чтобы 
по каким-нибудь «техническим при-
чинам» хотя бы в один из воскрес-
ных дней концерт не состоялся, раз-
бивались о реальную действитель-
ность. Более того, приходилось все 
это слышать на полной мощности. 

В середине 60-х одним из трендов 
для молодого поколения, безуслов-
но, была рок-музыка. В те годы уже 
получили мировую известность «ли-
верпульская четверка», а также со-
перничающий с ними квинтет Rolling 
Stones. Неистовый Джими Хендрикс 
в порыве экстаза сжигал на сцене свои 
гитары, «Дом восходящего солнца» 
из репертуара The Animals согревал 
своей теплотой весь мир, а «белая 
королева блюза» Дженис Джоплин 
с невероятным над рывом раскры-
вала душу миллионам почитателей. 
Однако в СССР вся эта музыка была 
под официальным запретом, под-
вергалась резкой критике в прессе, 
не звучала на радио и телевидении. 

Конечно же, это не могло остано-
вить молодежь, которая увлекалась 
той самой «буржуазной музыкой», 
записывая ее на бобинные кассеты, 
собирая фотографии своих куми-

ров и стремясь одеваться в их сти-
ле. Для приобщения к подобной му-
зыкальной культуре, которую иначе 
как бескультурьем в стране «развер-
нутого строительства коммунизма» 
не называли, была еще одна лазейка, 
своего рода «окно в Европу». Поми-
мо «вражеских голосов» из-за океа-
на и Старого Света, которые нещад-
но глушились соответствующими 
структурами по всей территории 
огромной страны, «трудящиеся со-
ветского Азербайджана» ежедневно 
с 11.30 по 12.00 имели возможность 
слушать западную музыку по… иран-
скому радио. Причем в отличном тех-
ническом качестве и довольно раз-
нообразном репертуаре. 

О евреях 
не с того этажа

Этажом ниже «еврейского», на 
котором мы соседствовали с пре-
красной русской семьей Мартыно-
вых, поселились семейства Койфма-
нов и Климовицких, а на четвертом 

и пятом этажах - еще две еврейские 
семьи. Пожалуй, это было и осталось 
навсегда единственной «неразбери-
хой» в нашем уютном совместном 
проживании за все эти годы. 

Особого внимания заслуживает 
довольно интересная история семьи 
Койфманов. В суровом 1937 году жи-
тель еврейского поселка Меджибож 
Хмельницкой области Украины Рувин 
Саньевич Койфман, следуя приме-
ру близкого родственника, переехал 
в столицу советского Азербайджана 
- Баку. Следом за ним отправилась 
супруга Фаина Давыдовна. А далее 
практически вся родня Рувина Са-
ньевича последовала его примеру. 

В 1944-м в семье родился сын Да-
вид. Несмотря на техническое обра-
зование, Давид, он же Додик для дру-
зей и близких соседей, в 19 лет ув-
лекся джазом. Сначала участвовал 
в коллективах художественной са-
модеятельности, а позже стал высту-
пать с известными профессионала-
ми. Первоначально он играл на кон-
трабасе, затем на бас-гитаре. 

Давид Койфман - очень извест-
ный в Азербайджане джазовый ис-
полнитель, прекрасный басист. Он 
выступал с Вагифом Мустафазаде 
в его ансамблях «Лейли», а позже «Се-
виль» на базе Гостелерадио Азер-
байджана. Сотрудничал с Рафиком 
Бабаевым, Фаиком Суджаддиновым 
и другими популярными музыкан-
тами, участвовал в многочисленных 
джазовых фестивалях разных лет. 

Довольно продолжительное время 
он работал в эстрадно-симфониче-
ском оркестре Азербайджанского 
радио и телевидения. 

Наш сосед с нижнего этажа ре-
гулярно репетировал дома, однако 
это никого и никогда не смущало, 
несмотря на то что процесс музи-
цирования порой напоминал зна-
менитую фразу из фильма «Бахти-
яр» - Mən, tək - kontrabasda?! Более 
того, неописуемый восторг эти са-
мые звуки басов доставляли авто-
ру строк в воскресенье, если Додик 
начинал перебирать струны акку-
рат к 14.00. Правда, юношеская ра-
дость, сочетавшаяся с вредностью 
одновременно, омрачалась тем, что 
басам со второго этажа было трудно 
соперничать с мощными динамика-
ми радиолы «Ригонда» в собствен-
ной квартире. Справедливости ради 
следует отметить, что, скорее всего, 
соседа-джазиста тоже особо не бес-
покоили гитарные пассажи с верх-
него этажа.

Кстати, в этом году у знаменито-

го азербайджанского джазового ис-
полнителя Давида Койфмана юби-
лей - ему исполняется 80 лет. Впро-
чем, это тема, которая требует к себе 
особого внимания, и к ней следова-
ло бы вернуться отдельно…

О «неизвестном» корифее 
с соседнего двора

Летом 1990-го произошло со-
бытие, которое навеки врезалось 
в память. В тот день по радио, тог-
да еще без FM-волн и возможности 
хоть какого-нибудь выбора, вклю-
ченному больше для фона, неже-
ли чего-то конкретного, стали пе-
редавать мугам. И вот тут начало 
происходить нечто невероятное! 

Тот самый мугам, от которого ког-
да-то приходил в восторг дед, впер-
вые «разбудил» гены его 35-летне-
го внука! Трудно описать пережи-
ваемые в тот миг чувства и эмоции, 
но всю их гамму можно было вы-
разить одним словом - потрясение! 
Эта волшебная музыка вдруг унесла 
куда-то очень далеко, она букваль-
но отключила от всего окружающе-
го мира, вся реальная действитель-
ность словно бы перестала существо-

вать. А самое главное заключалось 
в том, что так и не удалось понять, 
сколько же времени все это продол-
жалось. Голос исполнителя… В нем 
было что-то необыкновенное, не-
кая притягательность, волшебство. 
Сразу же появилась мысль: кто этот 
певец, как зовут, у кого можно уз-
нать? А еще - недоумение: как мо-
жет только что услышанное в одно-
часье очаровать человека, буквально 
с детских лет увлеченного лишь за-
падной музыкой?! Впоследствии из 
передач, посвященных мугаму, уда-
лось выяснить, кто же этот ханенде. 
Им оказался Гаджибаба Гусейнов - 
непревзойденный исполнитель му-
гама, который своим бархатным го-
лосом, в общем-то, не широкого ди-
апазона создавал шедевры. И стало 
очень неловко, если не сказать стыд-
но, потому что этот необыкновен-
ный голос принадлежал очень из-
вестному певцу, который жил в со-
седнем дворе. А ведь долгие годы 
с ним приходилось сталкиваться 
и безразлично проходить мимо, не 
ведая ни о чем... 

В середине 70-х Гаджибаба Гу-
сейнов записал композицию в стиле 
джаз-мугам «Баяты-Шираз» с Ваги-
фом Мустафазаде. Однажды легендар-
ный джазовый музыкант попросил 
ханенде прийти в звукозаписываю-
щую студию. Там пианист протянул 
артисту три баяты и объяснил, что 
нужно исполнить без музыкального 
сопровождения, словно бы для себя 
самого. Для того чтобы настроить 
удивленного ханенде на нужный лад, 
он несколько минут импровизиро-
вал на фортепиано. Позже на испол-
ненные певцом баяты В.Мустафа-
заде с ансамблем записал музыку. 
Итогом этой встречи стал поистине 
музыкальный шедевр - удивитель-
ная композиция «Баяты-Шираз», ос-
нованная на синтезе классического 
мугама с джазом. Кстати, в этой за-
писи участвовал и сосед легендар-
ного ханенде Давид Койфман. Мир 
действительно тесен.

Автор статьи и сейчас живет на 
привычном «еврейском» 3-м этаже, 
но в другом районе города, а в ро-
дительском доме проживает млад-
ший представитель семьи. Что ка-
сается соседа, басиста-виртуоза, то 
он по-прежнему этажом ниже. И от-
туда порой вновь раздаются басо-
вые партии, мысленно возвраща-
ющие на шесть десятилетий назад. 
60 лет, именно столько, исполняет-
ся в этом году нашему добрососед-
ству. Как знать, возможно, это со-
бытие, достойное Книги рекордов 
Гиннесса. 

Это мудреное слово - 
«мультикультурализм» 

Среди соседей были представи-
тели нескольких национальностей, 
что абсолютно никого не интере-
совало, потому как характеристи-
ку тому или иному жильцу дава-
ли лишь по его поступкам, порой 
даже представления не имея о за-
писи в «пятой графе». В то же вре-
мя никто не ведал о таком поня-
тии, как «мультикультурализм», ко-
торый, как выяснится позже, был 
нормой жизни. С годами кто-то из 
жильцов ушел в мир иной, кто-то 
переехал, а потомки некоторых жи-
вут в этом доме по сей день, уже 
в третьем и даже четвертом поко-
лениях. Неизменным остается одно 
- тот самый дом, в котором мы все 
живем. Он такой же теплый, уют-
ный и гостеприимный, как и в да-
леком 1964 году. Впрочем, как и со-
седние дома нашего двора, да и всей 
столицы. А по большому счету, Дом 
этот - весь Азербайджан, восстав-
ший из пепелищ, развалин и ужасов 
карабахской трагедии, ценой жизни 
и крови героев очистивший от сквер-
ны свою территорию и победивший 
в многолетнем неравном противо-
стоянии с целым рядом государств 
и международных центров! Сегод-
ня он известен всему миру, в кото-
ром имеет свое влияние и веское 
слово. Наш прекрасный Дом, в ко-
тором есть место всем, кто желает 
жить в нем в мире и согласии. Не-
зависимо от национальной и рели-
гиозной принадлежности. Так было, 
есть и будет всегда!

Разоблачены незаконные 
действия лица, изготовив-
шего фальшивые документы 
о получении высшего обра-
зования для предоставления 
в Габалинский районный от-
дел Государственной служ-
бы по мобилизации и призы-
ву на военную службу в це-
лях уклонения от срочной 
действительной военной 
службы.

Как сообщает пресс-служба 
Генпрокуратуры Азербайджа-
на, в ходе расследования, про-
веденного в Главном управле-
нии по борьбе с коррупцией при 
генеральном прокуроре, были 
выявлены обоснованные подо-
зрения в том, что Халилов Фуад 
Эльчин оглу изготовил для дво-
их жителей Габалинского райо-

на поддельные справки о якобы 
обучении в Университете Сака-
рья Турецкой Республики с це-
лью уклонения от прохождения 
срочной военной службы в 2023 
году, и взамен получил от их ро-
дителей в разное время в общей 
сложности 6300 манатов.

На основании собранных до-
казательств в Главном управлении 
было возбуждено уголовное дело 
по статьям 178.2.2 («Мошенни-
чество, совершенное повторно») 
и 320.1 («Незаконное изготовле-
ние и продажа официального до-
кумента») Уголовного кодекса. 
Дело направлено в соответству-
ющие органы внутренних дел 
для проведения расследования.

Комплексные меры по борь-
бе с уклонением от призыва на 
действительную военную служ-
бу будут продолжены.

Фейзулла 
Кябирлинский: 

Мне 60 лет, 
если меня сни-

мут с работы, 
я умру с голо-

ду, ничем другим 
я не умею зани-

маться…

Попался с поличным           
Разоблачен изготовитель фальшивых документов

МЫСЛИ ВСЛУХ

Дом, в котором мы живем
Сегодня он известен всему миру, в котором имеет свое влияние и веское слово

Среди соседей были представители несколь-
ких национальностей, что абсолютно нико-
го не интересовало, потому как характери-
стику тому или иному жильцу давали лишь 
по его поступкам, порой даже представле-
ния не имея о записи в «пятой графе»
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Главный редактор 
Ильгар Гусейнов

Здесь не столь важна его актер-
ская несостоятельность, сколь чело-
веческое предназначение. Эта роль 
для меня как актера воплощается 
в умении показать ее характерность, 
и в спектакль был введен элемент 
повествования, когда авторскую 
речь произносили актеры.

- Кстати, этот момент привнес 
в невеселую тональность спекта-
кля яркие нотки безудержного ве-
селья пританцовывающих моло-
дых коллег Кябирлинского, и это, 
на мой взгляд, является удачной 
творческой находкой режиссера.

- Это придавало действу жан-
ровую эпичность, и, будучи про-
фессионалом, не могу сказать, что 
я испытывал трудности при под-
готовке к этой роли.   

- В истории национального 
и мирового искусства есть воис-
тину великие актеры - мастера 
эпизодических ролей. Но в спек-
такле эпизодические роли Ф.Кя-
бирлинского, состоящие букваль-
но из трех слов, вызывают раздра-
жение и гнев режиссера и издевки 
коллег по сцене. Как вы думаете, 
насколько типичен этот образ для 
азербайджанской сцены? Насколь-
ко справедливо держать в театре 
таких бесталанных артистов при 
всей их любви к театру?

- Вы очень тонко подметили. 
Новизна во все времена с трудом 
пробивала себе путь, и в спектакле 
критик рассуждал о новаторстве 
режиссера, привнесшего на сцену 
эпический жанр. В истории искус-
ства мы знаем так называемые пе-
реходные периоды, связанные с гло-
бальными общественно-политиче-
скими трансформациями, которые 
не все люди искусства в состоянии 
безболезненно пройти. Для этого 
актерам требовались определенный 
интеллектуальный багаж, психо-
логическая и физическая вынос-
ливость. Некоторые впадали в де-
прессию, другие вообще выпадали 
из сценического пространства. Об-
раз Кябирлинского из этого ряда, он 
характерен и достаточно типичен. 
Посудите сами: во время переход-
ного периода от социалистической 
идеологии к рыночной экономике 
многие актеры не выдерживали на-
пряжения, не воспринимали суро-
вую действительность и считали 
себя потерянными. Нужны была 
внутренняя гибкость и способность 
адаптироваться к новым условиям, 
что было свойственно немногим 
творческим людям. В этом контек-
сте образ Кябирлинского очень ти-
пичен, такие актеры и сегодня ра-
ботают в театрах, они есть. 

- А насколько логично «во имя 
искусства» держать в театре таких 
слабых актеров?  Или здесь тоже 
на передний план выступает че-
ловеческий фактор?

- По логике вы правы. Но с пси-
хологической и человеческой точек 
зрения… Скажу словами самого Кя-
бирлинского: «Мне 60 лет, если меня 

снимут с работы, я умру с голоду, 
ничем другим я не умею занимать-
ся…» Жизнь беспощадна, и для твор-
ческих людей она жестока вдвойне, 
а люди, которые по тем или иным 
причинам покидают сцену, мораль-
но погибают. Нужно по всем пара-
метрам соответствовать требовани-
ям времени и избранной профес-
сии, постоянно работать над собой, 
развивать профессиональную и фи-
зическую форму. Достаточно про-
читать биографию великих актеров 
и через что им пришлось пройти, 
чтобы стать великими и оставить 
свой след в искусстве, невзирая на 
возраст и разного рода жизненные 
обстоятельства. Трагедия Кябир-
линского в том, что он и оставить 
театр был не в состоянии, и акте-
ром был никудышным, что делало 
его мишенью унизительных насме-
шек коллег.

- Что вам как состоявшемуся 
в профессии актеру дала роль сла-
бого актера Кябирлинского?

- Я очень люблю образы эпиче-
ского плана, и эта роль дала мне воз-
можность представить без пафоса 
трагическую ситуацию. Здесь, ко-
нечно же, нужно отметить режис-
сера Аршада Алекперова, работаю-
щего в Санкт-Петербурге.  

Молодой и талантливый режиссер 
и педагог Аршад Алекперов, полу-
чивший образование в Санкт-Петер-
бургской государственной академии 
театрального искусства, в мастер-
ской народного артиста РФ Семена 
Спивака и продолжающий успешно 
работать в духовной столице Рос-
сии, в беседе с нами отметил, что 
уже несколько раз имел опыт рабо-
ты с азербайджанскими театрами 
и артистами. Говоря о творчестве 
Анара, режиссер добавил, что по-
иск литературного материала не так 
уж прост, и довольно сложно найти 
произведение, чтобы оно отклик-
нулось и у артистов, и у режиссера. 

- Скажите, чем привлек вас об-
раз бесталанного актера Кябирлин-
ского, что вы обратились к пове-
сти «Юбилей Данте» и поставили 
спектакль, щемящий своей трога-
тельностью и трагизмом?

- У меня был опыт работы в Рус-
ской драме, когда я ставил «Я, ты, 

он и телефон» по Анару,  на этот 
раз я долго искал материал и вновь 
вспомнил Анара. Начал читать по-
весть, хотя фильма не видел и даже 
не знал, что он был снят по этой по-
вести. Первое впечатление - меня 
задела и поразила финальная сцена 
в метро, когда жена Кябирлинского 
проявила мудрость по отношению 
к своему мужу и, чтобы доставить 
ему радость, сказала, что она никог-
да не была в метро, хотя каждый 
день ездила на нем на базар. Моя 
первая любовь к этой повести слу-
чилась именно в момент этой фи-
нальной сцены. Это необъяснимо 
на словах, но именно тогда я оста-
новил свой выбор на этой повести. 

- Получили ли вы от актеров тот 
отклик, который ожидали, удов-
летворил ли вас результат рабо-
ты с ними как режиссера? 

- Я был знаком с Сабиром Маме-
довым, и, хотя у нас не было опыта 
долгого общения и времени для об-
суждений, понимал, что именно он 
сможет сыграть эту роль. Мы осоз-
навали, если я беру этот материал, 
значит, в нем есть нечто интересное. 

- Вы внесли в спектакль эле-
мент повествовательности, чем 
был обусловлен замысел этого 
удачного творческого решения?

- Сам рассказ написан довольно 
интересно, в нем есть очень много 
тонкостей, надеюсь, что я недалеко 
ушел от замысла автора. Спектакль 
- сценическое воплощение прозы, 
и потому мы оставили авторский 
текст. Если важный процесс репе-
тиции складывается удачно, актер 
и режиссер становятся одним це-
лым. Если бы у меня было побольше 
времени, или если бы я жил в Баку, 
я бы на каждой репетиции до спек-
такля мог бы вносить нечто новое, 
быть в поиске, находил бы ошибки 
и решения, которые удовлетвори-
ли бы и артистов, и режиссера, и, 
разумеется, зрителя. 

- Этот процесс бесконечный, 
спектакль шлифуется с каждым 
выходом. Это мудрое решение с ва-
шей стороны, ибо оно придало зна-
чительную динамичность и яр-
кость всему сценическому действу.

- Для того периода, когда мы 
подготовили спектакль, он был 
завершенным, просто поиск всег-
да кропотливый и требует некоего 
созревания материала со стороны 
артистов и для этого нужно время, 
хотя меня там нет. Тема бездарного 
артиста не была для меня превали-
рующей, я брал некую счастливую 
жизнь артиста в семье, когда он как 
мужчина и как отец в рамках своих 
возможностей воспитал приемного 
сына как своего собственного, - че-
ловека, который мог бы называть-
ся его сыном и быть счастливым. 
Хотел бы выразить благодарность 
руководству и артистам за понима-
ние и терпение, мне были предо-
ставлены полная творческая сво-
бода и взаимопонимание. 

- Благодарю за интересную 
беседу.         7

Нужны ли театру 
бесталанные актеры?

Даже помпезный 
творческий  

псевдоним  
«Кябирлинский»  
не прибавил ему 

таланта  
и уважения  

коллег

Один из лидеров сборной 
Азербайджана по боксу, 

двукратный бронзовый при-
зер чемпионатов мира Маго-
мед Абдуллаев поделился своими 
планами касательно предстоя-
щих Олимпийских игр в Пари-
же (Франция).

Ю.АББАСЗАДЕ

«Мы провели хорошие трехнедель-
ные тренировочные сборы в США. 
После процесса адаптации первых 
дней прошли физическую и техни-
ко-тактическую подготовку», - сооб-
щил Магомед Абдуллаев сайту Феде-
рации бокса Азербайджана.

Призер чемпионата мира, заво-
евавший лицензию на Олимпиаду 
в весовой категории +92 кг, оценил 
подготовку в штате Колорадо. 

«Уже начал работать по специаль-
ной программе в преддверии подго-
товки к летним Играм. У меня также 
было несколько контрольных спар-
рингов. Я проверял свои силы с об-
ладателем олимпийской лицензии из 
США, призером «Токио-2020». Про-
гресс чувствуется. Учитывая мой вес, 

наличие сильных соперников для меня 
большой плюс. Моя цель - набрать 
лучшую форму к Олимпиаде, - ска-
зал Магомед Абдуллаев, отметив, что 
сделает все, чтобы вписать свое имя 
в историю бокса страны. - Этот год 
для нас вдвойне значим и в то же вре-
мя ответственен. Это одновременно 
и 100-летие азербайджанского бок-
са, и олимпийский год. Я сделал пер-

вый шаг на пути к «Парижу-2024», 
выиграв лицензию на Европейских 
играх в Кракове. Моя цель - высо-
ко поднять Азербайджанский флаг 
в столице Франции, оправдать на-
дежды боксеров, завоевав медаль. 
Я сделаю все необходимое для до-
стижения этой цели и постараюсь 
доказать, что я сильнейший в сво-
ем весе».

8-11 февраля в бакинском 
Дворце спорта пройдет от-
борочный турнир по бадмин-
тону Azerbaijan International 
2024 к летним Олимпийским 
играм «Париж-2024».

Ю.ИБРАГИМОВ

Накануне турнира прошла от-
крытая тренировка сборной Азер-
байджана по бадминтону. В ходе 
тренировки главный тренер ко-
манды Мортеза Валидарвин в ин-
тервью журналистам озвучил по-
следнюю ситуацию в команде.

«Впервые в Азербайджане в этом 
соревновании примут участие и мо-
лодые спортсмены, - сказал на-
ставник команды. - Из 20 спор-
тсменов, представляющих нашу 
страну на турнире, 13 - молодые. 
Мы начали тренировки 4 января. 
Работаем над технической и физи-
ческой формами. Мы многое де-
лаем для повышения уровня под-
готовки спортсменов - как муж-
чин, так и женщин, тренируемся 
два раза в день, 6 дней в неделю. 
Наши спортсмены прилагают все 
усилия, чтобы добиться высоких 
результатов на этом и других пред-
стоящих соревнованиях».

Мортеза Валидарвин отметил, 
что 50 стран будут представлены 
более 240 спортсменами на турни-
ре Azerbaijan International  2024. 
Он сказал: «Мы ведем большую 
работу в этом направлении. На-

деюсь, что спортсмены добьются 
хороших результатов на сорев-
нованиях 8 февраля, а Эди Рески 
Двичайо и Кейша Фатима Захра 
станут победителями».

Бадминтонисты сборной Азер-
байджана Эди Рески Двичайо и Кей-
ша Фатима Захра ответили на во-
просы журналистов. 

В частности, Двичайо сказал, 
что тренировки проходят очень 
хорошо, созданы прекрасные ус-
ловия. «Я надеюсь выйти хотя бы 
в полуфинал. Будут участвовать 
очень сильные спортсмены, кон-
куренция намечается высокая. 
Кроме того, это соревнование дает 
высокий рейтинг к Олимпиаде. 
Полуфиналисты заработают вы-
сокие квалификационные бал-

лы. Я также участвовал в турни-
ре в Иране, который рассматри-
вал в качестве адаптационного. 
Имелись некоторые травмы, но 
сейчас все в порядке, - сообщил 
Эди Рески Двичайо,  подчеркнув, 
что позиция в мировом рейтин-
ге позволяет ему квалифициро-
ваться на Олимпиаду. - Впереди 
еще три месяца. Если все пойдет 
хорошо, то я на 90% приму уча-
стие в летних Играх».

В свою очередь Кейша Фати-
ма Захра заверила журналистов, 
что готова к турниру. Она заяви-
ла о высоких шансах на участие 
в Олимпиаде: «Верю, что добьюсь 
хорошего результата и на этом 
турнире. Потому что мы много 
тренируемся и верим в победу».

Официальный сайт Турнира претендентов по 
шахматам, который пройдет 3-23 апреля в Торон-
то, представил одного из его участников - азер-
байджанского гроссмейстера Ниджата Абасова.

Портал рассказал об основных этапах его ка-
рьеры. «Ниджат Абасов приобрел известность в  
2017 году, когда стал чемпионом Азербайджана. До-
стигнув звания гроссмейстера в 15-летнем возрас-

те, он вошел в число 100 лучших шахматистов мира 
в ноябре 2019 года.

Пик карьеры Ниджата Абасова пришелся на Ку-
бок мира 2023 года, где он, будучи 69-м по рейтин-
гу, добрался до полуфинала. Он победил таких игро-
ков, как Аниш Гири, Петр Свидлер и Видит Гуджрати. 
Хотя Абасов потерпел поражение от Магнуса Кар-
лсена в полуфинале и Фабиано Каруаны в матче за 
третье место, четвертая строчка принесла ему статус 
потенциального участника Турнира претендентов.

После отказа от участия в Турнире претендентов 
Магнуса Карлсена 13 января 2024 года Ниджат Аба-
сов официально получил там место. В сентябре 2023 
года он достиг своего рекордного в карьере рейтин-
га - 2677», - сообщает сайт.

Отдел спорта

СПОРТ

Оправдать доверие 
Магомед Абдуллаев: Моя цель - высоко поднять Азербайджанский флаг 

в столице Франции 

К бою готовы!
Главный тренер сборной по бадминтону ждет золотых медалей 

Рост по восходящей
Сайт Турнира претендентов  

представил Ниджата Абасова
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